

EL TELEGRAMA

DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

Precios de suscripción:

Por un mes 1'25 Ptas.
 Por tres meses 4'50 " "
 Por un año 16'00 " "

Redacción y Administración:

CALLE DE LA IGLESIA, NUM. 4.

ANUNCIOS:

PRECIOS CONVENCIONALES
 Pago anticipado

El Pretendiente marroquí

Verdaderamente curiosa la cantata que el autor del Pretendiente marroquí entona en su periódico de Orán; *bombo* que trae consigo con la mayor fidelidad y que de seguro tiene el Rogui buenos amigos en la prensa periódica de la Argelia.

Así el articulista: El Pretendiente no es un simple *Garibaldi* heroico, es un *Stuardo* que levanta fieramente la cabeza y que no parece dispuesto a bajarla.

El Azis, hijo de Muley Hassan, descendiente de Cherif Hassan. Muley Mohamed es por su parte, el más joven de los tres últimos Edrisitas; descendiente de Cherif Muley Ed-dris y con el mismo nombre que Hassan descendiente en línea directa de los Sultanes de Marruecos.

Estas dos grandes familias de Chorfas, señores del Sur de Marruecos, que desde hace siglos, se han dividido el gobierno de Marruecos, obteniendo el poder ya por los sucesos ó por ley de sucesión ó por el Destino ó merced á la victoria, reinando siempre como dueños absolutos.

Los señores feudales y jefes religiosos, sin freno ni freno, estos hombres no han conocido nunca como contra peso á su orgullo, que el temor de la revolución ó el silbido de las balas rebeldes.

Muley Edris ó Hassani han sido ó Sultanes de Marruecos ó rebeldes encadenados, conduciendo las puertas de Marrakech.

La revolución de Muley Mohamed, es un acontecimiento histórico ordinario, un incidente en la historia de Marruecos.

El hoy, Muley Mohamed, es un revolucionario vencedor.

El rebelde encadenado, es un joven victorioso, es un nuevo Washington; la victoria ha designado como el más apto para gobernar.

Un soldado de gran alma como lo era el jefe; el ejército francés debe admirar al patriota y un liberal, como lo era el jefe Hoche; es un espíritu abierto á todas las generosas concesiones; la política que tiene una obra más grande que hacerle sacrificarle sin razón; es una inteligencia superior á la que el Gobierno de Francia trata con el respeto que merece todo el que lucha desesperadamente por el redencimiento de su país, por el encumbramiento de su patria, como lucharon el gran Carnot, bajo la República, Gambetta en 1870 y Krüger en el Transvaal.

El cantor de la personalidad del Rogui, termina diciendo, que la entrevista entre el Pretendiente y las autoridades francesas, tendrá lugar probablemente en Port Say y que de común acuerdo estudiarán el medio de constituir una zona neutral en el bajo Muluja.

No podrá estar descontento el Rogui si ha leído,—cosa que no dudamos— los alifonantes elogios de su entusiasta admirador y si conoce la Historia, sentirá su orgullo alhagado, al ver que sin eufemismos, se le compara con hombres tan célebres como Carnot y Krüger y á general tan invicto como Napoleón.

Dejando á un lado la parte bufa de los elogios, la campaña, que caracterizados franceses hacen en favor del Rogui, no debe sernos indiferente, pues si la revolución triunfa en la frontera argelina y las autoridades francesas ó agentes de ellas se ponen al habla con el Pretendiente, puede ocurrir, que la vecina República consiga á poca costa sus anhelados deseos de adquirir influencia práctica y positiva sobre las kábilas del bajo Muluja, sufriendo con ello rudo golpe el comercio de Melilla.

Las nieves

En Madrid.—Destrozos.—Sin tranvías. Esculturas y versos.—En otras poblaciones.

En la mañana del domingo, al despertar los madrileños, vieron sorprendidos por una tremenda nevada, de las mayores que se recuerdan, que, comenzando á las doce y media de la noche anterior cubrió con una espesa capa blanca todo Madrid.

La cantidad de nieve caída fué tal que, además de los habituales destrozos de hilos telefónicos, derribó algunos postes y tronchó ramas gruesas de muchos árboles.

Comenzaron á salir algunos tranvías; pero en vista del gran número de hilos telefónicos desprendidos, y en previsión de seguros accidentes, el gobernador, á las diez y media, prohibió totalmente la circulación de esos vehículos.

Todas las brigadas de obreros municipales, barrenderos, mangueros, jardineros, alcantarilleros y demás, dedicáronse durante todo el día á limpiar las calles, pero á pesar de sus

esfuerzos solo pudieron quedar limpias las principales vías.

En el Retiro hubo una gran concurrencia, pues sabido es que en días de grandes nevadas es aquel el sitio más pintoresco de Madrid.

Muchos jóvenes habían hecho grandes bolas de nieve, y algunos aficionados á la escultura demostraron lo que pueden hacer en tan hermoso arte.

Se veían muchos Tancredos y otras esculturas de menor cuantía, pero entre todas las que más llamaron la atención fueron las bustos de los señores Maura y Sanchez Guerra, que estaban colocados sobre un banco cerca de la verja de la que fué Exposición filipina.

En el fondo del banco había escrito con carboncillo, debajo del busto de Sanchez Guerra, lo siguiente:

*Espero tu decision:
 dime: ¿me voy ó me quedo?*

Y la contestación, debajo del de Maura, era:

*A eso contestar no puedo,
 lo dejo á tu discrecion*

S. M. el Rey, quo, acompañado del príncipe de Baviera y de sus ayudantes, paseó por el Retiro en automóvil, se detuvo ante las originales esculturas y rió la ocurrencia de sus autores, aplaudiendo el arte, porque el parecido de los dos personajes no podía ser mayor.

En las Ventas, puerta de Toledo, cuesta del Viaducto y otros sitios, había otras esculturas de Salmerón, Maura, Infanta Isabel y otros personajes conocidos.

En casi todas las provincias del Centro y Norte de España ha nevado copiosamente.

La normalidad en las líneas telegráficas que han sufrido grandes desperfectos, no se ha restablecido todavía.

NOTICIAS

A los suscriptores del Mantelete

Los señores suscriptores que habitan en este barrio, pueden desde el día de hoy é interin dure la ausencia del repartidor, recoger EL TELEGRAMA en el establecimiento de D. José Peso, sito en la calle de Jardines, suplicándoles nos dispensen las molestias que por causas ajenas á nuestra voluntad les irrogamos.

A Sevilla

Para ultimar el contrato con la compañía cómico-lírica que muy en breve debutará en el teatro Alcántara, marchó ayer á «Sevilla» nuestro amigo D. Luis Alpuente.

AMA DE CRÍA

Para casa de los padres se ofrece una, con leche fresca.
Informará Josefa Martín, barrio de Triana.

Consejo de guerra

En el Batallón Disciplinario se celebrará hoy un consejo de guerra, para juzgar á varios soldados, á los cuales se acusa de los delitos de mal trato de obra á superior y sedición.

Viajeros

En el «C. de Mahón» llegaron á esta plaza D. José Bayo, D. Vicente Fábregas, D. Valentín Vadillo, D. José Gallástegui, D. Jaime Tours y señora, D. José Mijangos, D. Julio Mangada y D. Francisco Belmonte.

En el mismo vapor marcharon D. Inocente Lechuga, D. Pedro Gamundi, D. Andrés Nandin, D. Joaquín Cabo y familia, 74 soldados convalecientes y varios soldados con destino á los Menores.

El «Sevilla»

Hoy saldrá de Málaga el correo «Sevilla» con rumbo al Peñón y Alhucemas, llegando á Melilla el sábado, y el domingo zarpará directamente para Málaga.

Detenidos

En el arresto han ingresado dos moros por hurto.

Se desean adquirir una placa roja sencilla y otra pensionada.
Dirijirse á esta redacción para informes.

PAN

Elaborado con harinas de España, se vende en la acreditada panadería de don Antonio Muñoz Coré. En el Mercado en el puesto de Bernardo.

Novedades

La señora de Santa Cruz participa al público haber recibido diferentes géneros de París.

Medina Sidonia, 1, bajo, derecha.

Se vende á precios económicos, madera sobrante de una obra.
Informarán en esta Redacción.

Almagrabas en Marruecos

Concesión directa de España

Se ha dictado por nuestro ministerio de Marina la siguiente real orden que publica la Gaceta:

«Excmo. Sr.: Dada cuenta al Rey (q. D. g.) de la Real orden expedida por el ministerio de Estado, con fecha 27 de Octubre último, en la que llama la atención de este de Marina sobre la conveniencia de que del artículo 32 del vigente Reglamento de almadrabas desaparecieran las palabras que inducen á demandar autorización á las autoridades marroquíes para el calamento de dichos pesqueros en las costas de aquel Imperio, pues por el artículo 57 del Tratado con Marruecos,

de 20 de Noviembre de 1861, no se ponen limitaciones al derecho que concede á los súbditos españoles para pescar en sus costas; y por el artículo 58 de dicho tratado, la autorización para dedicarse á la pesca en las costas marroquíes, compete concederla á este ministerio.

S. M., de acuerdo con lo informado por la Junta de esa Dirección, ha tenido á bien resolver se modifique la redacción del referido art. 32 del Reglamento de almadrabas en esta forma:

«Art. 32. Con arreglo á los artículos 57, 58, 59 y 60 del Tratado de 20 de Noviembre de 1861 celebrado con el emperador de Marruecos, queda autorizado el calamento de almadrabas en aquella costa, precediendo á la concesión que corresponde hacer al Ministerio de Marina, la consulta de éste al de Estado, quien habrá de informar acerca de la conveniencia de la misma, teniendo en cuenta para ello las circunstancias de momento, localidad y otras que entienda pueda aconsejar en uno ó en otro sentido; ateniéndose los armadores á las disposiciones que respecto al transporte, salazon ó introducción se dicten por el Ministerio de Hacienda.»
De Real orden, etc., etc.»

TELEGRAMAS

De nuestro corresponsal Sr. Almodovar
(Prohibida la reproducción.)

Aprobación del Concordato
Madrid 28, recibido el 1

En el Senado ha sido aprobado el Concordato por 94 votos contra 51.

Los monteristas han intervenido en la votación. Los moretistas intentaron frustrarla y en vista de que no lo consiguieron, se abstuvieron de votar.

Se comenta la actitud de los dos bandos.

Los presupuestos—Principio de la discusión—Prórroga de la sesión
Madrid 29.

El jueves próximo comenzará en el Congreso la discusión de los presupuestos.

Para avanzar rápidamente en ella se han aumentado las horas de sesión.

Israelitas amotinados.

Madrid 29.

Dicen de San Petersburgo que más de quinientos reservistas judíos, promovieron un gran alboroto, por haberse concedido á los reservistas rusos, del mismo cupo que ellos, la licencia.

Puesto el hecho en conocimiento del ministro de la Guerra, éste dispuso que se les licenciara.

Sin sesiones

Madrid 29.

En atención á ser mañana cumpleaños del Infante D. Alfonso, heredero del trono, no celebrarán sesión los Cuerpos Colegisladores.

Incomunicación.—El temporal
En Madrid y en buena parte de España continúa reinando el temporal. Son muchas las poblaciones que lanieve cae abundantemente.

La mayoría de las líneas telegráficas están interrumpidas y las que funcionan lo hacen con extraordinario retraso.

Del extranjero apenas se reciben telegramas.

El ministro de la Guerra
Lo que dice Linares.—Dispuesto a vencer.—La dificultad principal

A su regreso de Granada ha manifestado el ministro de la Guerra á algunos de sus íntimos que viene dispuesto á vencer las dificultades que tropezó, antes de su viaje, para la firma de la combinación de puestos militares.

Parece ser que la principal dificultad estriba en el nombramiento del general Loño para la jefatura del Estado Mayor general.

La guerra ruso-japonesa
En Wladivostok

Madrid 28

Desde Wladivostok transmiten las siguientes noticias:

Las pruebas verificadas con los submarinos recientemente enviados de San Petersburgo, han dado un satisfactorio resultado.

En todo el mes anterior han entrado en el puerto de Wladivostok vapores conduciendo carbón y víveres.

Por consecuencia de la mala disposición de las minas submarinas se hizo á pique un vapor mercante alemán, y ha recibido importantes averías un torpedero ruso.

Aun tardarán bastante tiempo en poder prestar servicio los cruceros «Vogacir» y «Gromboi», apesar de la actividad con que se trabaja para reparar las averías que sufrieron.

Crucero francés

Madrid 30.

Ha marchado á Larach y Rabat el crucero francés «Lucas», con una misión reservada.

El Kaid Maclean

Tánger.—Ha llegado procedente de Arcila el Kaid Maclean, siendo recibido por las autoridades indígenas.

Cambios

Paris vista 36'05 francos
Londres 34'20 libras

La combinación militar

Mandos militares

La «Gaceta» publica los Decretos de altos mandos militares.
En él se confirman en sus puestos

MARISCAL

CONSULTA MEDICO-QUIRURGICA

Todos los dias de 12 á 1 de la tarde

CALLE DEL MORO, NUM. 1, 2.º

Especialista en partos, enfermedades del embarazo y niños

los Generales de los Cuerpos de Ejército y á los demás Generales que desempeñan destinos en los mismos. El General Jimenez Castellano continúa en Galicia.

Al General Mozo se le nombra Condejero del Supremo de Guerra y Marina.

Al Gobierno Militar de Toledo se destina al General Marina.

Al General Franch se le nombra para el mando del quinto cuerpo.

Maclean á Londres

Tánger.—El kaid Maclean ha marchado á Londres.

Se supone que lleva una misión de paz en Ghazén, relacionada con la intervención de España, Francia ó Inglaterra en los asuntos de Marruecos.

Es posible que el Kaid visite alguna vez la corte más que la de Inglaterra.

El incidente de Hull

Paris.—El almirante Fournier ha sido nombrado miembro de la comisión que ha de dictaminar sobre los sucesos de Hull.

Medidas liberales en Rusia

Petersburgo.—El Ozar ha decidido conceder mediante hukases, la libertad de imprenta, aboliendo la previa censura.

También se habla de otras medidas de sentido liberal.

Universidad cerrada

Por consecuencias de los recientes acontecimientos, el Ozar ha dispuesto de cerrada la Universidad de Odessa.

Más de la guerra

En puerto Arturo.—Avance de los japoneses.

Los japoneses se han apoderado despues de reñido combate, de una colina muy importante que domina gran parte de la plaza.

Anarquista detenido

La policía ha detenido en Tarrogoná al anarquista Marzal, que procedente de Barcelona y sin documentación se había refugiado en aquella plaza.

EDICTO

El general presidente de la Junta de Arbitrios de esta plaza. Hago saber:

Que existiendo en los terrenos de los suprimidos huertos del llano de Santiago, varios árboles que se han de conservar por ser conveniente para el saneamiento de aquel sitio, queda terminantemente prohibido bajo la multa de 10 pesetas el pactar ganado en el indicado paraje.

Al propio tiempo recuerdo á los conductores de cabras, lo dispuesto en mi edicto de

6 de Abril de 1903, acerca de la obligación que tienen de colocar bozal á dicho ganado, al transitar por los sitios donde existen árboles, imponiéndoles una multa de 0'50 pesetas por cada cabra que conduzcan por los expresados sitios sin el referido bozal.

Melilla 26 Noviembre 1904.

Contra las calenturas

Curación de las fiebres intermitentes é interfecciosas.

Alcoholato Power

Al Eucaliptus Glóbulos. Especifico eficazísimo para la curación de fiebres. Antiséptico por excelencia en todas las afecciones del aparato respiratorio y circulatorio, antiataxal modificador de las secreciones bronquiales.

Úsase este específico en flicciones en la columna vertebral y coyuntura de brazos y piernas y interior mezclado con vino generoso al 1 por 100.

Precio del vote 2 pesetas

Puntos de venta: Farmacia «La Fé».—José Montes é hijo.—Casa de Cabo.

Representante en Melilla: Ildfonso Cabo.

Imp. de EL TELEGRAMA

Folleto de EL TELEGRAMA DEL RIF (148)

LAS AVES DE RAPIÑA

codeado desde hace dos años de maestros y profesores de toda especie, es ya para el príncipe un hijo inteligente del que puede estar orgulloso.

Sólo su corazón no ha cambiado. El que ha dado un nombre, una familia no tendrá ocasión de arrepentirse de sus beneficios.

Cármen, envejecida por una rabia imponente, está destinada á hacer girar la rueda que afilan sus instrumentos los trabajadores de las minas de Onsgorow, situadas en las estepas del mar Carpío y pertenecientes al príncipe.

Beba aguardiente y se deja apalea por su digno compañero el ex-barón de Marán y el defectivo de Marangorin.

La madre Luisa hace su negocio como can-

tinera de las minas, y es el que vende el aguardiente á Carmen y á Marangorin, sin fiarles nunca.

Bernier es mayordomo de unas de las propiedades del príncipe y su hija, que no ha vuelto á ver á Marangorin y que hasta ignora su presencia en Rusia, se ha regenerado por el trabajo. Su vida es la de una joven digna y honrada.

No es necesario decir que Margarita y Luciano se han casado y son dichosos, ni que el general se ha quitado diez años de encima, es el más afortunado de los padres, teniendo por su mejor amigo á Bernardo, su siempre honradísimo y adicto antiguo asistente.

La dicha es imposible de describir.

Si encontráis alguna vez en una plaza pública á un hombre vigoroso y corpulento, cuyo brazo, derecho pende inerte y sin movimiento alguno y que con el otro rompe piedras de un puñetazo con gran asombro de niñas y paletos, no le preguntes la causa de su mutilación.

Si le hacéis tal pregunta, vereis sus ojos inyectarse de sangre y tomar su rostro una expresión terrible.

Ese hombre es el antiguo forzado Doble-Seis y su brazo derecho roto, recuerda la justicia del príncipe cosaco.

FIN

